

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pembelajaran Kitab Kuning Ta’limul Muta’alim dalam menanamkan Karakter Religius Peserta didik SMA Islam Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung” ini ditulis oleh Noorzeha Rizqi Apri Putra, NIM.12201183192, Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung yang dibimbing oleh Ibu Dr. Hj. Luluk Atirotu Zahro, M.Pd.

**Kata kunci** : Pembelajaran, Kitab Talimul Muta’alim, Karakter Religius.

Penelitian ini didasarkan pada konteks fenomena di lapangan peneliti, memang faktanya pada zaman yang semakin maju ini, baik berupa media social yang semakin meluas. Maka akhlak dan karakter dari peserta didik harus sangat diperhatikan. Karena pada zaman sekarang, anak lebih sering memegang gadget daripada memegang buku pelajaran atau kitab. Hal ini bisa membahayakan perilaku dan karakter dari peserta didik. Karena nantinya akan menimbulkan keterbelakangan akhlak dan kurangnya pengetahuan tentang hal Agama. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana akhlak tawadhu’, sopan santun dan langkah-langkah dalam mendapat ilmu yang berkah sesuai dengan pembelajaran Kitab Ta’lim Muta’alim bagi peserta didik SMAI Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung.

Fokus dalam penelitian ini menjurus kepada : (1) Bagaimana kewajiban peserta didik dalam sikap tawadhu’ menurut kitab Ta’lim Muta’alim? (2) bagaimana adab peserta didik kepada guru sesuai Kitab ta’lim Muta’alim ? (3) Apa saja syarat-syarat untuk memperoleh keberhasilan ilmu bagi peserta didik menurut kitab ta’lim muta’alim ?. peneliti membatasi cakupan Karakter religious yaitu berupa sikap tawadhu’ dan sopan santun sesuai kitab ta’lim muta’alim. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif , teknik pengambilan sample dalam penelitian ini menggunakan “snowball sampling technique”. Untuk teknik pengumpulan data menggunakan Observasi, Wawancara, dan Dokumentasi.

Hasil Penelitian menunjukkan bahwa karakter religious peserta didik berupa sikap tawadhu’ dan sopan santun sudah berjalan dengan baik dan banyak yang sudah mengamalkan dalam kehidupan sehari-hari baik terhadap guru, ustadz maupun teman sejawat. Dengan adanya pembelajaran Kitab kuning Ta’limul Muta’alim, menjadikan peserta didik lebih menampakkan karakter yang religious. Selain itu, sangat penting bagi peserta didik untuk mendapatkan ilmu yang berkah dengan didorong oleh beberapa factor antara lain Guru pembimbing dan orang tua.

## ABSTRACT

Thesis with the title "Learning the Yellow Book of Ta'limul Muta'alim in Instilling Religious Character in Students of Islamic High School Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung" was written by Noorzeha Rizqi Apri Putra. NIM. 12201183192 Department of Islamic Education, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, which was supervised by Mrs. Dr. Hj. Luluk Atirotu Zahro, M.Pd.

**Keywords:** Learning, Talimul Muta'alim Book, Religious Character.

This research is based on the context of the phenomenon in the research field, indeed because in this increasingly advanced era, both in the form of increasingly widespread social media. So the morals and character of students must be considered. Because in this day and age, children are more often holding gadgets than holding textbooks or books. This can harm the behavior and character of students. Because later it will lead to moral backwardness and lack of knowledge about religion. The purpose of this study was to find out how tawadhu' morals, manners and steps in obtaining blessed knowledge according to the study of the Book of Ta'lim Muta'alim for students of SMAI Sunan Gunung Jati Ngunut Tulungagung.

The focus in this study leads to: (1) What are the obligations of students in the attitude of tawadhu 'according to the book of Ta'lim Muta'alim? (2) how is the manners of students to teachers according to the Book of ta'lim Muta'alim? (3) What are the conditions for obtaining the success of knowledge for students according to the book of ta'lim muta'alim?. Researchers limit the scope of religious characters, namely in the form of tawadhu 'and manners according to the book of ta'lim muta'alim This study uses a qualitative approach, the sampling technique in this study uses the "snowball sampling technique". For data collection techniques using Observation, Interview, and Documentation.

The results of the study show that the religious character of students in the form of an attitude of humility and manners has been going well and many have practiced it in daily life, both for teachers, ustadz and colleagues. By learning the Yellow Book of Ta'limul Muta'alim, it makes students show more religious characters. In addition, it is very important for students to gain knowledge that is blessed by being driven by several factors, including supervisors and parents.

## ملخص

رسالة بعنوان "تعلم الكتاب الأصفر لتعليم المتعلم في غرس الطابع الديني لدى الطلاب" مدرسة سنان جونونج جاتي الإسلامية الثانوية عونوت تولونج اجونج "بقلم نورزيها رزقي أفري بوترا. ١٢٢٠١١٨٣١٩٢، قسم التربية الإسلامية ، كلية التربية وتدريب المعلمين جامعة السيد علي رحمة الله الدولة الإسلامية ، تولونج اغونغ ، والتي أشرفت عليها د. الحاجة لولؤ عترة الزهراً الماجيستر.

### المفردات الأساسية: التعلم ، كتاب الطالب المتعلم ، الشخصية الدينية

تم تحفيز هذا البحث لأنه في هذا العصر المتقدم بشكل متزايد ، سواء في شكل وسائل التواصل الاجتماعي على نطاق واسع. لذلك يجب مراعاة أخلاق الطلاب وشخصياتهم. لأنه في هذا اليوم وهذا العصر ، غالبًا ما يحمل الأطفال الأدوات أكثر من حمل الكتب المدرسية أو الكتب. يمكن أن يضر هذا بسلوك الطلاب وشخصيتهم. لأنه فيما بعد سيؤدي إلى تخلف أخلاقي ونقص في المعرفة بالدين. كان الغرض من هذه الدراسة هو معرفة كيفية أخلاق التواضع ، وآدابها وخطواتها في الحصول على المعرفة المباركة وفقًا لدراسة كتاب التعليم المتعلم لطلاب مدرسة سنان جونونج جاتي الإسلامية الثانوية نجونوت تولونج جاتي.

ويؤدي التركيز في هذه الدراسة إلى: (1) ما هي واجبات الطلاب في موقف التوضيح في كتاب التعليم المتعلم؟ (2) كيف هي آداب الطلاب على المعلمين في كتاب التعليم المتعلم؟ (3) ما هي شروط إنجاح العلم للطلبة في كتاب التعليم المتعلم؟. حصر الباحثون نطاق الشخصيات الدينية ، لا سيما في شكل التوضيح والأخلاق في كتاب التعليم المتعلم. تستخدم هذه الدراسة المنهج النوعي ، حيث تستخدم تقنية أخذ العينات في هذه الدراسة "تقنية كرة الثلج لأخذ العينات". لتقنيات جمع البيانات باستخدام الملاحظة والمقابلة والتوثيق.

تظهر نتائج الدراسة أن الطابع الديني للطلاب في شكل التوضيح والأخلاق يسير على ما يرام وقد مارسه الكثيرون في الحياة اليومية للمعلمين والأستاذ والزملاء من خلال تعلم الكتاب الأصفر لتعليم المتعلم ، فإنه يجعل الطلاب يظهرون المزيد من الشخصيات الدينية. بالإضافة إلى ذلك ، من المهم جدًا أن يكتسب الطلاب المعرفة التي تنعم بها العديد من العوامل ، بما في ذلك المشرفون وأولياء الأمور.